

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
Ciudad Universitaria, 14 de septiembre de 2015.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Condema la Anuies amenazas a rector

## **Estatal:**

Expide el gobierno del estado la convocatoria para ser beneficiario de la Beca Salario

## **Nacional:**

La UNAM representará a AL en el Petrobowl 2015

## La UAEM en la prensa:

### *Condena la Anuies amenazas a rector*

El Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) condenó enérgicamente las presuntas amenazas al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús Alejandro Vera Jiménez, y su familia. En un boletín, la Anuies hizo un respetuoso llamado a los gobiernos de Morelos y federal para que se tomen las medidas necesarias a fin de garantizar la integridad del funcionario y su familia y que se lleve a cabo una profunda investigación apegada a derecho.

**La Jornada**, p.32, (César Arellano García).

### *"Firme", terna de Graco para designar al fiscal*

La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta, aclaró que está "en firme" la terna de aspirantes a la Fiscalía General del Estado que propuso el gobernador Graco Ramírez a la LIII legislatura local. Precisó que los señalamientos del rector de la UAEM, Alejandro Vera, quien acusó la existencia de "un plan" desde la Fiscalía General que tenía como objetivo, asesinar a una de sus hijas, "no descalifican la terna en automático", como lo han solicitado integrantes del Foro Morelense de Abogados, quienes pidieron a los diputados desecharla ante las amenazas denunciadas por el rector de la Máxima Casa de Estudios. "... hay que revisar con puntualidad los datos que ha señalado el rector y en su momento a quiénes involucra en específico dentro de la Fiscalía", argumentó la legisladora. La terna de aspirantes a Fiscal propuesta por el gobernador al Congreso, está conformada por Adriana Pineda Fernández, actual fiscal de la Unidad Especializada en Secuestro y Extorsión; Javier Pérez Durón, actual encargado de despacho de la Fiscalía y Norma Angélica Toledo Camacho, directora de Derechos Humanos de la misma Fiscalía. La diputada Hortencia Figueroa, también coordinadora de la bancada del PRD, anticipó que en caso de que se acredite lo que el rector ha dicho, "se debe ser implacable en contra de los servidores que en su momento derivado de esos señalamientos pudieran tener alguna participación". Recordó que los líderes parlamentarios que integran la Junta Política y de Gobierno, acordaron, además de conocer los datos curriculares de quienes integran la terna, solicitar: el resultado de sus exámenes de control de confianza; los procedimientos pendientes que pudieran tener en la Visitaduría y en la Contraloría, así como información en el área criminológica de la PGR. El jueves pasado, el rector de la UAEM denunció públicamente que le fue proporcionada información que lo alertó de "un plan" orquestado desde la Fiscalía General que tenía como objetivo asesinar a una de sus hijas. Agregó, según la información que le proporcionaron, que el atentado que se "orquestaba" sería como el homicidio contra el hijo del poeta Javier Sicilia, quien apareció muerto en el mes de marzo del año 2011 junto con seis jóvenes más. El Congreso del Estado tiene la facultad legal de realizar la designación del próximo Fiscal General, aunque la Constitución Política de Morelos no establece un plazo determinado para ello.

**El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72079>

### *Con planteamientos políticos buscar echar abajo terna: Matías Q*

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, anunció que en breve se reunirá con el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, para atender las necesidades más urgentes en el tema de la seguridad a los jóvenes universitarios, al tiempo de asegurar que las denuncias efectuadas por abogados para echar abajo la terna para elegir al nuevo Fiscal de Justicia "son observaciones y planteamientos políticos". En el caso de la denuncia efectuada por el Rector de la UAEM, el funcionario gubernamental expuso que la única línea que surgió de la reunión sostenida el pasado fin de semana con funcionarios de la PGR y el gobernador Graco Ramírez, fue la petición expresa del Gobierno del estado para pedir que se atraiga e investigue a fondo los señalamientos que ha hecho Vera Jiménez. Indicó que en la medida en que se transparente la información para llegar a la verdad absoluta, esto dará certeza a las instituciones y certeza al estado manifestando siempre el respeto a la autonomía de esta institución y a las autoridades de la misma universidad. Por cuanto a la demanda del Rector en cuanto a que en el Campus Chamilpa exista mayor seguridad, el secretario de Gobierno dijo que hay muchos temas que se tienen que abordar con la Casa de Estudios, entre los que se encuentra la obra de la Torre de Laboratorios, así como todo lo concerniente a la seguridad para los universitarios. "Queremos dejarles en claro que el Gobierno del estado siempre estará coadyuvando y trabajando de cerca con la universidad, toda vez que nuestro capital humano más importante son los jóvenes como entidad federativa y en consecuencia tenemos que salvaguardar en todo momento ese recurso humano". Quiroz Medina se pronunció también en el tema de la terna para elegir al nuevo Fiscal General de Justicia y reiteró que los aspirantes deberán ser sujetos de una revisión objetivamente por los diputados y deben ser evaluados sus currículos para pasar y certificar toda su documentación, lo que significa que no se ha pedido nada que esté dentro de los procedimientos ordinarios. Puntualizó al decir que toda elección de un nuevo Fiscal "siempre ha estado sujeto a observaciones y planteamientos políticos", apuntó.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González).

### *Insiste Tablas en la comparecencia del Comisionado Estatal de Seguridad*

El diputado panista, José Manuel Tablas Pimentel, insistió en la comparecencia del Comisionado Estatal de Seguridad, Alberto Capella Ibarra, ante el Congreso del estado. En entrevista, consideró que luego de la denuncia pública que realizó el rector de la UAEM, Alejandro Vera, en el sentido de que desde la Fiscalía se había determinado “un plan” para matar a una de sus hijas, es necesaria una explicación de lo que está ocurriendo en materia de seguridad pública en Morelos. “Hay un cansancio, un desencanto, una molestia generalizada afuera entre la ciudadanía; imagínate si eso le sucede al rector quien es una figura pública importante y reconocida en Morelos, qué no le puede pasar a cualquier otro ciudadano”, expresó. El miércoles de la semana pasada durante la sesión ordinaria, el diputado propuso que se citara a comparecer al Comisionado Estatal de Seguridad, sin embargo diputados del PRD, PRI, Nueva Alianza y MC, se opusieron a votar en ese mismo momento la propuesta. La intención del legislador, es que el Comisionado informe de qué manera se han aplicado los mil 100 mdp que a la fecha se han retenido a los municipios del presupuesto federal que reciben, y que es el dinero que se destina al Fondo Morelos, que subsidia la implementación del Mando Único en Morelos. Finalmente, el diputado panista Tablas Pimentel reiteró que insistirá en la comparecencia del Comisionado “entre más rápido, mejor”, ya que así los legisladores locales podrán conocer exactamente la situación en materia de seguridad que priva en Morelos.

**El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72078>

### *Investigador de la UAEM, recibe distinción de universidad peruana*

Luis Fernando Arias Galicia, profesor investigador del Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió el nombramiento de Profesor Honorario de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM), en Lima, Perú. Este reconocimiento tuvo como base la amplia trayectoria del doctor Arias Galicia como docente e investigador en los círculos académicos internacionales, particularmente en el ámbito de la psicología organizacional. La ceremonia solemne realizada el pasado 10 de julio en la UNMSM, institución reconocida como la más antigua del continente, además de ser la más grande y destacada en ese país, fue presidida por el vicerrector de Investigación, Bernardino Ramírez Bautista y el discurso de orden estuvo a cargo de Alejandro Loli Pineda, director de la Escuela Académico Profesional (EAP) de Psicología Organizacional y Gestión Humana, quien calificó este reconocimiento como un acto de justicia, ya que Arias Galicia es una personalidad que contribuye al desarrollo de la ciencia y a mejorar la calidad de vida, la educación y la salud. Luis Fernando Arias Galicia, cuenta con los doctorados en Psicología y Ciencias Administrativas, sus líneas de investigación se han enfocado a la calidad de vida, efectividad organizacional, rendimiento estudiantil, personalidad y trabajo, por sus aportaciones académicas, recibió el grado de Doctor Honoris Causa en la Universidad San Martín de Porres, Perú y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos en 2003, además de ser miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), con Nivel III. Ferando Arias recibió una medalla y diploma como parte del reconocimiento y en su discurso de agradecimiento, destacó la riqueza americana y su gran aprecio y admiración por la UNMSM, además, desarrolló el tema de las facultades humanas, tales como la responsabilidad, la de tomar decisiones basadas en razonamientos y la de la creatividad, así como la importancia de la motivación diaria, antecedida por una reflexión de cómo usamos nuestras facultades.

**La Jornada Morelos**, p.16, (UAEM),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/investigador-de-la-uaem-recibe-distincion-de-universidad-peruana>

### *Insisten universitarios en descuento en rutas*

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) entregará solicitud a los diputados para que a través de un decreto se respeten los descuentos en el transporte público y con ello, los derechos de los estudiantes. Israel Reyes Medina, presidente de FEUM, dijo que cabildarán la propuesta en el Congreso local para que los descuentos sean ley, con el fin para evitar que se siga afectando la economía con la falta de respeto a los descuentos. Señaló que en las próximas reuniones para analizar el tema, se buscará la participación de los diputados y de representantes del Poder Ejecutivo para hacer hincapié de las necesidades de los universitarios sobre el servicio y la calidad del transporte. Insistirán que se otorgue el 50 por ciento de descuentos a los estudiantes de la Máxima Casa de Estudios de Morelos. Con relación al incremento de la tarifa del transporte público, Reyes Medina aseguró que su posición es tajante y categórica, “no al alza”, ya que en caso de aprobarse una modificación, estarían afectando a miles de usuarios. Señaló que la FEUM no está cerrada a ningún diálogo, y están dispuestos a debatir con los propios líderes del transporte público para que sea equilibrado el análisis y se dé una respuesta anteponiendo el sentido común. Reyes Medina insistió en que “estamos en ese análisis y dialogo para que los diputados con sus facultades constitucionales, puedan crear una ley del 50 por ciento y se haga válido”, expresó. “Nosotros vamos hacer toda la gestión necesaria y toda la exigencia necesaria, nos sentaremos con todas las bancadas del congreso para proteger los derechos de los universitarios.” Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM

**Diario de Morelos**, p.10, (Carlos Soberanes),

<http://www.diariodemorelos.com/content/insisten-universitarios-en-descuento-en-rutas>

### *La estrategia del Mando Único fortalece la cadena de custodia*

Al inaugurar el diplomado "Sistema Penal Acusatorio 2015", el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, aseguró que la estrategia del Mando Único, fortalece la cadena de custodia y la capacidad de respuesta, ante el nuevo sistema acusatorio adversarial. En el acto estuvieron presentes representantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como de la preparatoria y universidad CETEC.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Redacción).

### *Desplegado*

La Universidad Autónoma de Sinaloa hace patente su Solidaridad a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos así como a su rector Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez y familia, como instituciones hermanas, reivindicamos nuestro derecho al ejercicio pleno de la autonomía, mis que ha sido ganada a pulso a partir de un trabajo responsable a favor de la juventud y el desarrollo de nuestras entidades. Es nuestro deber la promoción del pensamiento crítico, el espíritu propositivo y la apertura plena al debate de las ideas. Sin estas premisas, no se entendería el papel de las universidades públicas ni el avance democrático del país. Por ello nos sumamos a la exigencia que se hace a las autoridades de garantizar la integridad del Dr. Vera Jiménez y su familia, al mismo tiempo que demandamos absoluto respeto a la Autonomía Universitaria. Hoy más que nunca, México precisa de universidades sólidas, donde se formen las nuevas generaciones en un ambiente de libertad y de concordia.

"Sursum Versus"

Culiacán Rosales, Sin. 14 de septiembre de 2015.

Dr. Juan Eulogio Guerra Liera

Rector y Presidente del H. Consejo Universitario.

**La Jornada Morelos**, p.9.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5.

### *Vivencias ciudadanas*

Según el columnista: La trascendencia, dentro de su definición, está vinculada a atravesar algún tipo de límite, ya sea físico o simbólico, y puede tratarse de un resultado de gran importancia o gravedad, como es el caso respecto a la denuncia que hizo el pasado fin de semana el rector de la UAEM, la que es verdaderamente grave. El rector de la Universidad Autónoma del Estado señaló en conferencia de prensa que el pasado 10 de agosto recibió información de agentes de la Policía Ministerial en el sentido de que "había una orden" para agredir a sus hijas. "Les va a pasar lo que le pasó al hijo de Javier Sicilia", señalaba la amenaza directa. Aseguró el rector que se tuvo que tomar medidas para resguardarlas y de plano sacarlas del país, ante la posibilidad de que se hiciera realidad la amenaza, toda vez que ya se habían registrado dos intentos por "levantar" a una de sus hijas. Las amenazas, dijo, salieron de la propia Fiscalía General de Justicia, lo que significa que los ciudadanos están en completa indefensión. "Me reuní en estos días con un alto funcionario del gobierno del estado, para advertirle de la situación, a lo que me contestó qué podemos hacer para coadyuvar a su situación. Le dije: "Póngase de nuestro lado, reconozcan que las cosas están de la chingada", y no me respondió nada". El problema no es una amenaza nada más, como la que a la fecha seguimos recibiendo en nuestros teléfonos; el problema que esta denuncia plantea puede significar varias cosas:

1.- Un estado de descomposición dentro de la Fiscalía General del gobierno.

2.- Es una acusación muy grave pues la autoridad existe para coadyuvar con la ciudadanía en la lucha contra la delincuencia, no para ser una amenaza contra los propios ciudadanos.

3.- Que el estado no tiene el control de su personal adscrito a él. La verdad es que seguimos viviendo a cada día una situación de inseguridad. Enfrente de su casa, en la última semana, mataron a un taxista, se robaron un taxi, atropellaron a una señora y uno de mis auxiliares tomó un taxi a las 11 de la noche en el Municipio de Temixco para regresar a su casa, pues tenía que trabajar temprano; a medio camino, el taxista se bajó con el pretexto de una llanta baja, abrió la cajuela y ahí venía el cómplice armado, quien con una pistola lo hizo desnudarse con la amenaza de matarlo si no lo hacía, lo golpeó, se lo llevó a un lado de la carretera y, en un camino de tierra, hizo bajo amenaza de disparar que se aventara del carro en movimiento, advirtiéndole que si al caer levantaba la cabeza le respondería con un tiro. El pobre joven quedó en bóxer y calcetines, después de haber sido paseado por más de una hora, no sólo sin su dinero de la semana, sino sin teléfono, reloj, etc. Desde luego, se rompió una mano al aventarse del taxi como se lo exigió el conductor en medio de un pequeño campo de terracería, en donde después de contar hasta 100 como se lo advirtió el taxista, caminó hasta la carretera donde después de un rato un taxista ya mayor se paró a auxiliarlo, le dijo '¿te asaltaron, verdad?, aquí es muy común! -que tal- le prestó una chamarra para que se cubriera y lo llevó a su casa. Esta es una historia de todos los días que seguimos viviendo los morelenses. Las estadísticas que nos da el gobierno son muy interesantes, pero la realidad es otra cosa, esta es la realidad que vivimos y que no queremos seguir viviendo. Los delincuentes no sólo se conforman con asaltarte, sino que te torturan para su diversión. Todo sucedió en medio de lo que se podría llamar el centro de un municipio, no pasó a las afueras del mismo; los ciudadanos seguimos indefensos y esto es el pan de cada día. Y la neta ya nos tienen

cansados. También, el rector señaló que la amenaza a la integridad de su familia no ha sido la única agresión. “Durante los últimos tres años, la comunidad universitaria ha sido víctima de innumerables actos de violencia criminal, lo que la sitúa en las mismas condiciones de inseguridad y vulnerabilidad que padece la población morelense en su conjunto”, señaló. Para hablar de ejemplos de la zozobra que vive la comunidad universitaria recordó “el crimen artero contra Alejandro Chao Barona y Sara Rebolledo Rojas, los levantamientos de Isaac Kevin Rivera Cortés, los crímenes de la estudiante de enfermería María del Rosario Rendón Millán y del estudiante de arquitectura Eduardo Morales, la desaparición de Viridiana Morales Rodríguez, estudiante de psicología, la irrupción violenta en el domicilio de un servidor, amedrentando y amenazando a mi esposa María Elena Ávila Guerrero. ¿No cree usted?

**Diario de Morelos**, p.12, (Teodoro Lavín).

#### *Tiempos modernos...PGR si investigará*

Luego de que el pasado jueves, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, denunció una serie de amenazas contra su familia, por lo que debió tomar medidas severas para garantizar la seguridad de sus hijas. En conferencia de prensa, como se informó en estas páginas, el rector habló ante la Comunidad Universitaria, y dejó en claro que no renunciará y que en todo caso, la responsabilidad es de las instituciones de gobierno en materia de persecución del delito. El sábado pasado, la Procuraduría General de la República (PGR) respondió e informó que investigará las amenazas en del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, y su familia. Gilberto Higuera Bernal, subprocurador de Control Regional de Procedimientos Penales y Amparo de la PGR, confirmó su disposición al gobernador Graco Ramírez Garrido, en una reunión en la residencia oficial del Poder Ejecutivo. Higuera Bernal mencionó que la procuradora general de la República, Arely Gómez González, dio la instrucción de investigar las amenazas que el rector de la UAEM hizo públicas el jueves 10 de septiembre. Higuera Bernal también ratificó la disposición de la PGR para dar continuidad al trabajo de coordinación y colaboración que mantiene con el Gobierno del Estado de Morelos, mediante el Grupo Interinstitucional Morelos. En esta reunión, por cierto, participó el coordinador general de Delegaciones de la PGR, quien presentó al nuevo delegado en Morelos de la PGR, Jaime Rodríguez, quien por cierto fue procurador en Michoacán, hace apenas unos meses. Así que ahora, los ex procuradores terminan siendo delegados de la PGR en los estados, sin importar la trayectoria y los hechos. Engranajes: En las notas municipales, los actuales presidentes municipales están pagando los yerros de sus predecesores sumados a los propios, ya destituyeron al de Emiliano Zapata por un mal manejo administrativo e incumplimiento de un orden judicial; ya destituyeron al de Amacuzac, por no cumplir una orden judicial para pagar un laudo laboral a un trabajador despedido; ahora, Zacatepec necesita más de un millón 200 mil pesos para cumplir un pago o será destituido también, por desacato. Tendremos una cascada de destituciones, se lo anticipo...

**La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito).

#### *Radiografía del poder*

Según el columnista: a sabemos que oficialmente fue entregada una terna al Congreso local con el propósito de que la legislatura elija de ahí a quien quede al frente de la Fiscalía General de Justicia, entre estos, el actual encargado de despacho, Javier Pérez Durón; la responsable del Grupo Antisecuestro, Adriana Pineda, y Norma Angélica Toledo, sin embargo, algunos grupos de abogados siguen insistiendo en que se hizo un compromiso público para tomarlos en cuenta a fin de que barras, colegios y asociaciones de profesionales del derecho propusieran a algunos de sus miembros que consideraran capaces para el cargo. En ese tenor es que la asociación de abogados laboristas hizo lo propio y llevó al recinto legislativo una propuesta alterna que para nada nos parece mal, porque se trata de personajes con muy amplia trayectoria en el litigio, la vida pública y la academia en el estado, de tal manera que habrá que esperar la reacción de los diputados, porque si lo desean, tienen tela de donde cortar. Bueno, el presidente de la propia asociación, Juan Juárez Rivas, es uno de los que aparecen en la lista, también el director de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Raúl Vergara Mireles, y quien en su oportunidad fuera legisladora local, Rocío Carrillo Pérez. Lo primero que pudiéramos abonar a favor de ellos es que son personajes con fama de honestidad y prestigio, que es algo difícil de cultivar. Pero uno a uno estimamos que los tres primeros nada tendrían que hacer en caso de una elección pensada en función de los intereses ciudadanos, algo que seguramente será imposible de lograr. Juárez Rivas es un abogado talentoso, muy proclive a la lucha social, sin embargo, su combatividad se ha convertido en un obstáculo para que logre espacios de participación electoral o algún cargo público. Para acabar pronto, es de esos personajes incómodos que suelen decir lo que piensan, un crítico de todo aquello que considera incorrecto e injusto y ya sabe usted que a los políticos eso no les gusta mucho, así es que, en la medida de lo posible, lo mantienen alejado, sin embargo, pareciera ser lo que se necesita en estos momentos para medio enderezar el camino que se antoja muy torcido. De Vergara Mireles qué podemos decir. Es todo un profesional, ya se desempeñó en algunos cargos públicos adscritos a la Secretaría de Gobierno a nivel estatal, no fue malo, pero en su más reciente etapa profesional optó por el lado académico, es director de la Facultad de Derecho en la UAEM y se nos antoja el ideal para la Fiscalía. Por lo menos en calidad personal, muy por encima de los tres propuestos oficialmente. En el caso de Rocío

Carrillo Pérez, que ya también fue diputada local hace algunos años, luego de ello se ha dedicado al litigio y eso es andar en la calle resolviendo problemas, o sea, enderezando chuecos y torciendo derechos. No desconoce para nada el ámbito relacionado con la persecución del delito, por eso consideramos que los diputados deberían por lo menos analizar un poco esta propuesta y de paso, darle un poco de libertad e independencia a una Fiscalía que, al paso que va, se convertirá en apéndice de la Comisión Estatal de Seguridad Pública, algo que nunca se había dado, porque desarrollan funciones diferentes y es lo congruente, que se manejen con autonomía una de otra. Claro, con un recinto legislativo que muestra una docilidad absoluta a los intereses del Poder Ejecutivo, poco o nada se podría esperar, lo más seguro es que actúen conforme a las señales e indicaciones que se les den. Ojalá nos equivoquemos, la verdad nos daría gusto, pero francamente no creemos ya en los santos reyes y a los señores “representantes populares” los vemos sometidos y doblados, cuando hicieron ver que sería lo contrario.

**La Unión de Morelos**, p.6, (Daniel Alcaraz).

#### *Punto y aparte...La seguridad en la UAEM*

Según el columnista: 1.- La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cuenta con 14 campus y sedes a lo largo y ancho de nuestra entidad; preparatorias, facultades, centros de investigación, etcétera, con una población que rebasa los 25 mil estudiantes. El área de seguridad universitaria, hace apenas tres años, constaba tan solo de 16 elementos, identificados con el mote de “venados”. Fueron contratados como ayudantes técnicos y se encontraban concentrados en el campus Chamilpa para usos generales. La “seguridad” era responsabilidad de una empresa privada, la cual ejercía la función de vigilancia únicamente en sus puestos, pero se deslindaba de los robos con violencia. Tales delitos no eran prevenidos por nadie. La relación de dicha empresa de seguridad privada se mantenía con el área jurídica de la UAEM, hasta que concluyó el contrato respectivo. En 2013 llegó otra compañía, perteneciente a Gonzalo Barquin Granados.

2.- Los directivos de la misma notaron, entre otras, las siguientes irregularidades: consumo y venta de sustancias prohibidas, robo de vehículos y autopartes, saqueo de equipo con alto valor, asaltos, ingreso de cualquier persona al campus: vendedores, policías, alumnos de otras escuelas, muchas veces para adquirir drogas, amén de que las áreas verdes servían para intimidar, consumir alcohol y estupefacientes y la realización de días de campo. Asimismo, ingresaban sin ningún control personas armadas y escoltas de alumnos; y cuando se ejecutaban indagatorias por parte de la Procuraduría General de Justicia (hoy Fiscalía General de Morelos), se hacían sin el conocimiento de las autoridades universitarias y ningún control de ingreso. Catedráticos y jubilados guardaban armas para salir de cacería durante las noches en los límites norte del campus, las cuales fueron decomisadas, pero regresadas cuando así se exigía. Y el colmo: las instalaciones deportivas se usaban los fines de semana como estacionamientos, dormitorios, áreas de fiesta. Así ocurría en el campus Chamilpa, la preparatoria uno, la prepa 9 de Puente de Ixtla, etcétera.

3.- En materia de seguridad privada la situación era deplorable. Con impunidad se permitían de 15 a 25 faltistas... a diario, sin reporte ni descuento. Los elementos trabajaban sin relevo (ahí vivían), no disponían del equipo especificado en el contrato; no reponían lo robado, hasta que el área jurídica así lo indicaba. Así las cosas, la empresa entrante decidió reorganizar a los “venados” en abril de 2013 con nuevas responsabilidades y otros sistemas, en tanto su relación institucional la sostenía con el doctor Joaquín Salgado Hernández, entonces director de Seguridad y Asistencia de la UAEM. La seguridad mejoró, pero en enero de 2014 apareció Arturo Alarcón como relevo de Salgado Hernández, quien fue designado director de la Escuela de Nutrición. Fue cuando comenzó a cambiar el esquema de trabajo. Alarcón le informó a Gonzalo Barquin que se había autorizado la regionalización del personal y que se contrataría más gente. Efectivamente: hubo nuevas contrataciones... de familiares, amigos, sujetos sin el perfil y hasta de edad avanzada. Ya se imaginarán ustedes: la otrora eficaz relación se tensó y Alarcón comenzó a minimizar cualquier reporte de la empresa sobre la detección de alumnos adictos y vendedores, académicos relacionados con algún ilícito, personal sindicalizado involucrado en irregularidades, etcétera. Al contrario: le recomendaba llevársela tranquila porque “así es la Universidad”. Gonzalo Barquin Granados fue “más arriba”, pero nunca recibió respuesta.

4.- La seguridad empeoró: frecuente aparición de jóvenes violentos (“anarcos”), venta y distribución de sustancias prohibidas en las zonas sur y oriente, saqueo de material y equipo propiedad de la UAEM, indagatorias de la PGJ sobre alumnos y académicos involucrados en actividades ilegales. Y se comenzó a gestar la salida de la empresa de Barquin. La relación con Arturo Alarcón se tensó todavía más. Así las cosas, llegó febrero del presente año... cuando Barquin y su empresa salieron de la institución (por angas o mangas). Aquí es importante comentar que todos los sucesos o eventos, absolutamente todos, disponen de un seguro, aunque la empresa actual no paga ni repone nada. Conclusión: el escenario actual proyecta la idea de que la seguridad de los alumnos no es importante para la institución. El presupuesto destinado por la UAEM a la seguridad alcanza los 14 millones de pesos anuales (en seguridad privada), y nueve millones a la PIBA cada año.

5.- Y en más con respecto a la UAEM comentaré lo siguiente. Tanto el rector Alejandro Vera Jiménez, como su familia son de sobra conocidos en Tepalcingo. Es la tierra natal de su esposa, donde nadie descarta que los atentados denunciados por Vera Jiménez la semana pasada tengan relación con otros escenarios y no

sólo el que fue denunciado. Y tras la conferencia de prensa del jueves 10 de septiembre, este sábado hubo en la Residencia Oficial del Ejecutivo un encuentro por demás importante.

6.- Con la representación de Arely Gómez González, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), estuvo ahí Gilberto Higuera Bernal, subprocurador de Control Regional de Procedimientos Penales y Amparo de la PGR, quien le patentizó al gobernador Graco Ramírez el respaldo de la institución en el ánimo de que comiencen las investigaciones para dar con los responsables del presunto complot en contra del rector Alejandro Vera Jiménez y varios miembros de su familia. Como se recordará, el jueves pasado dicho funcionario universitario declaró que el 9 de agosto recibió información de que “desde el interior de la Fiscalía General de Morelos” se estaba preparando el atentado, aunque en la conferencia de prensa respectiva habló sobre otros asuntos.

7.- El mismo jueves Graco Ramírez informó que luego de la denuncia del rector solicitó el apoyo de la Secretaría de Gobernación y la PGR con el objetivo de que coadyuven en la investigación respectiva, consiguiendo respuesta inmediata del gobierno federal. Higuera Bernal indicó que la procuradora general de la República giró órdenes para la intensificación de las indagatorias correspondientes. Durante la reunión también estuvieron presentes Francisco Martín Camberos Hernández, coordinador general de Delegaciones de la PGR, y Jaime Rodríguez, nuevo delegado de esa institución en el estado... Finalmente comentaré que en unos días más se emitirá la convocatoria para la elección de nuevos dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN) en Morelos. Para relevar a Oscar Velasco Cervantes se menciona a Adrián Rivera Pérez, Juan Carlos Martínez y Liborio Román Cruz Mejía. A ver... Hoy será día de mucha actividad en el Congreso debido a que comenzará la instalación de las 28 comisiones disputadas durante las dos semanas anteriores.

**La Unión de Morelos**, p.6, (Guillermo Cinta).

#### *Serpientes y escaleras*

Según el columnista: posdata La denuncia pública del rector de la UAEM aparece a la par del nombramiento de un nuevo fiscal general de justicia. Los diputados recibieron la terna enviada por el ejecutivo para ocupar el cargo y en ella se incluyen a dos altos funcionarios de seguridad en el estado: Adriana Pineda, fiscal antisequestros y Javier Pérez Durón, encargado de despacho de la fiscalía. El viernes anterior, luego de conocer los señalamientos del rector, algunos grupos empresariales y de abogados han pedido que la terna se deseche porque en ella se incluyen a dos funcionarios actuales de la fiscalía. No es correcto que participen, dicen los juristas, porque los personajes en cuestión son parte de las acusaciones del jefe universitario. No es equivocada la apreciación de quienes piden baraja nueva en el relevo de fiscal. Lo dicho por Alejandro Vera Jiménez es cosa seria y se suma a lo que el propio ex procurador Rodrigo Dorantes puso por escrito en un oficio en donde advirtió que temía por su vida y señaló como probables responsables de un atentado al comisionado Capella y a la Fiscal Pineda. No hay pruebas de que la señora fiscal o el actual encargado de despacho de la fiscalía sean culpables de las acusaciones de que han sido objeto. No existen denuncias directas hacia ello, salvo las imputaciones que en fechas recientes hicieron de manera directa Dorantes Salgado e indirecta Alejandro Vera. Aún así la sospecha existe y el desgaste mediático es notorio. Es importante que la persona que el congreso designe fiscal no cargue acusaciones, no comience su tarea bajo las especulaciones de una posible complicidad ni arrastre la desconfianza de ser partícipe de algún tipo de ilícito. El panorama social en Morelos está enrarecido por los constantes hechos de violencia y los señalamientos que se hacen hacia el gabinete de seguridad. El ambiente dentro del gobierno es tenso porque en los últimos dos meses los familiares de dos funcionarios de segundo nivel de la nueva visión fueron secuestrados (aunque la orden fue que no divulgaran el hecho); entre la población existe un sentimiento de enfado por el acoso permanente de la delincuencia y el maltrato del Mando Único a los ciudadanos. El malestar por las constantes oleadas de violencia y la poca efectividad del plan de seguridad estatal son una mezcla peligrosa que los diputados deben tomar en cuenta antes de decidir el futuro de la fiscalía. No se trata de prejuzgar a funcionarios que probablemente nada tienen que ver con los hechos recientes, pero tampoco es posible pasar por alto estos actos y la percepción que tiene la gente. La designación del próximo fiscal es el primer paso social importante que darán los nuevos diputados. Ahí mostrarán qué rumbo quieren darle a su legislatura.

**El Regional del Sur**, p.2, (Eolo Pacheco).

#### *Licitación*

Se publica la Convocatoria a Licitación Pública Nacional No. LP10/2015 para la Adquisición de equipo de laboratorio, cómputo, mobiliario y aires acondicionados para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

**La Jornada**, p.12.

#### *Cartelera Cultural*

Se publica la Cartelera Cultural de la Dirección de Difusión Cultural de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.15.

## Estatal:

### *Expide el gobierno del estado la convocatoria para ser beneficiario de la Beca Salario*

La Secretaría de Educación del gobierno del estado dio a conocer la convocatoria para la inscripción al Programa de Beca Salario, correspondiente al ciclo escolar 2015-2016. Los estudiantes de tercero de Secundaria, Educación Media Superior y Técnico Superior Universitario o de Licenciaturas en Educación Superior, podrán solicitar la Beca Salario. Para ello, los periodos de pre-registro en su primera fase inician del 14 al 22 de septiembre, y en una segunda, del primero al seis de octubre del 2015. Los interesados deben solicitar el beneficio en el portal de Beca Salario <http://becas-salario.morelos.gob.mx>, en la opción de Pre-registro de Becarios, y aceptar los términos y condiciones que aparecen dentro del portal del programa. La Secretaría de Educación del gobierno del estado recomienda para un registro exitoso, no solicitar la Beca Salario de estar interesado en otro tipo de beca, tener a la mano la Clave Única de Registro de Población (CURP), así como contar con una cuenta de correo electrónico personal y vigente para la recepción de información relacionada con la beca a lo largo del año. También contar con una identificación vigente con fotografía: credencial de elector, cartilla militar, pasaporte o credencial de la institución educativa en el caso de los menores de edad.

**La Unión de Morelos**, p.12, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.7, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción); **El Regional del Sur**, p.10, (De la Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **Morelos Habla**, (Efraín Vega), <http://www.moreloshabla.com/beca-salario-dara-apoyo-a-mas-jovenes-morelenses-41184>.

### *Se pierden patentes por falta de especialistas en materia de ciencia*

Al no existir abogados especializados en materia de ciencia y tecnología, al menos dos patentes en el estado se han ido a juicio por intento de robo y piratería de la propiedad intelectual, informó Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología de Morelos.

**Morelos Habla**, (Viviana Gutiérrez), <http://www.moreloshabla.com/la-innovacion-cientifica-esta-desprotegida-41184>.

## Nacional:

### *La UNAM representará a AL en el Petrobowl 2015*

Tras obtener el primer lugar en la eliminatoria regional en Río de Janeiro, Brasil, el equipo de la Facultad de Ingeniería (FI) de la UNAM se prepara para el PetroBowl internacional, el 28 de septiembre en Houston, Texas. Estudiantes de séptimo y noveno semestre de ingeniería petrolera integran la representación mexicana, que tiene entre sus objetivos mejorar el segundo sitio que obtuvieron en el certamen de 2012 y ser la primera institución no estadounidense en enarbolar el cetro de la contienda. La representación de la UNAM preparó a 20 alumnos para la eliminatoria latinoamericana que se realizó en Brasil, de los cuales seleccionó a los seis que demostraron dominar mejor los temas de ingeniería petrolera. Como cada año, el entrenamiento es en el Departamento de Ingeniería Petrolera de la FI. Con el oro en Brasil, los mexicanos calificaron para volar a EU, donde enfrentarán a sus similares de Norteamérica, Europa, Medio Oriente, África y Asia, provenientes de 36 universidades.

**Milenio**, (Redacción), [http://www.milenio.com/cultura/UNAM-representara-Petrobowl\\_0\\_591540856.html](http://www.milenio.com/cultura/UNAM-representara-Petrobowl_0_591540856.html)

### *Más opciones a estudiantes rechazados*

El gobierno capitalino detalló la oferta educativa y apoyos para el trabajo para 17 mil 600 jóvenes rechazados en los niveles de educación media superior y superior. Mediante un aviso en la Gaceta Oficial del Distrito Federal se informó que la oferta educativa se dividirá en media superior —apoyos para cuatro mil 600 estudiantes—, superior —para ocho mil 200—, y capacitación para el trabajo —para cuatro mil 800 jóvenes—. El Bachillerato Digital de la Ciudad de México admitirá mil 300 estudiantes: el plan de estudios es de dos años. Tres mil jóvenes serán admitidos en el bachillerato a distancia mediante la plataforma en línea de la UNAM, que consta de tres propedéuticos los cuales se deben aprobar para ingresar a las 24 asignaturas distribuidas en cuatro módulos que se cursarán en dos años.

**El Universal**, (Sandra Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/df/2015/09/12/mas-opciones-estudiantes-rechazados>

### *"El ataque del tabaco asesino", un videojuego para no fumar*

Un joven de 26 años, Ari Kleinberg Bild, se encarga de diseñar el videojuego El ataque del tabaco asesino, con el que se pretende educar a los menores de edad mexicanos y disuadirlos de consumir cigarros para evitar que en un futuro desarrollen tumores. Se trata de un videojuego muy peculiar donde tres personajes, Arturo, el bombero; Diana, una experta en el arco, y Ramón, un ágil lanzador de globos de agua, se enfrentarán con un grupo de siniestros asesinos seriales que son Cajetilla, Cigarro, Cigarro Volador, Humo, Puro, Nargui, El Magnate, E-cig (cigarro electrónico), Snus (tabaco masticable), en una batalla que librarán por la sobrevivencia. "Los jugadores deben evitar que los malos dañen sus pulmones, corazón, cerebro, etc.",

comentó el diseñador que trabaja para la Red Mexicana para la Investigación, conformada por expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Nacional de Cancerología (Incan), el de Nutrición y el MD Anderson Cancer Center, de Estados Unidos, encargados de supervisar el proyecto. El videojuego pretende contrarrestar la estadística de que por lo menos 16 millones de mexicanos comienzan a fumar teniendo menos de 13 años.

**Milenio,** (Blanca Valadez), [http://www.milenio.com/cultura/ataque-tabaco-asesino-videojuego-fumar\\_0\\_591540857.html](http://www.milenio.com/cultura/ataque-tabaco-asesino-videojuego-fumar_0_591540857.html)

#### *Conacyt deberá informar sobre “fuga de cerebros”*

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) instruyó al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) proporcionar el número de estudiantes altamente calificados que han sido repatriados hasta junio, así como los datos relacionados con programas para detener la “fuga de cerebros”. El Conacyt deberá entregar a un particular la cifra de estudiantes repatriados desglosado por año, así como el grado de estudio de esas personas y el país al que fueron a estudiar, además deberá proporcionar información respecto de dichos programas, desglosados por nombre, año en que se estableció, año en que dejó de aplicarse e instituciones que participaron o contribuyeron en cada uno de ellos. Ello, luego de que un particular solicitó dicha información y en su primera respuesta y alegatos, el Conacyt señaló que el Programa de Repatriación está dirigido sólo a investigadores con grado académico de doctor y que de 2007 al 30 de junio de 2015 se repatriaron 600 doctores.

**La Crónica de Hoy,** (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/920288.html>

#### *Narro nombra nuevo director de investigación en Geografía Ambiental*

El rector de la UNAM, José Narro Robles, designó a Antonio Vieyra Medrano director del Centro de Investigaciones en Geografía Ambiental (CIGA) para el periodo 2015-2016. Al dar posesión del cargo, Carlos Arámburo de la Hoz, coordinador de la Investigación Científica de la UNAM, indicó que para consolidar y expandir el impacto de la entidad es imperativo propiciar un mayor diálogo colectivo y estimular la interacción multidisciplinaria.

**La Crónica de Hoy,** (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/919956.html>

#### *Al menos 15 universitarios, en busca de la rectoría de la UNAM*

En 10 días la Junta de Gobierno (JG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) emitirá la convocatoria para designar al siguiente rector de esa casa de estudios para el periodo 2015-2019. Hasta ahora son 15 los universitarios que han manifestado en diversos foros y ante distintos sectores de la comunidad su interés por participar en el proceso en que se relevará a José Narro Robles, cuya gestión culminará el 16 de noviembre. Entre los aspirantes hay directores y ex directores de escuelas y facultades, así como de institutos. Algunos colaboraron con el actual gobierno federal, participaron en el equipo de Narro Robles y otros han trabajado como funcionarios en otros rectorados. Son siete directores de escuelas universitarias quienes han expresado su deseo por ser considerados en el proceso. Se trata de los directores de las facultades de Ciencias (FC), Rosaura Ruiz; Ciencias Políticas y Sociales (FCPS), Fernando Castañeda; Derecho (FD), Leoba Castañeda; Economía (FE), Leonardo Lomelí; Filosofía y Letras (FFL), Gloria Villegas, y Medicina (FM), Enrique Graue, así como el director de la Escuela Nacional de Estudios Superiores unidad León, Javier de la Fuente.

**La Jornada,** p.37, (Emir Olivares Alonso).

#### *El Cinvestav crea primer banco de materia fecal*

El Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) creó el primer banco de materia fecal o copro en el país, el cual tiene como objetivo definir el tipo de microorganismos alojados en el colon para realizar estudios sobre obesidad. Recientes trabajos del Cinvestav, en colaboración con otras instituciones, sugieren que la microbiota intestinal del ser humano (conformada por todos los microbios que viven en el cuerpo) p Jaime García Mena, investigador del Departamento de Genética y Biología Molecular, señaló que dicho banco nos va a ayudar a entender cómo se encuentra la microbiota de los mexicanos y es una iniciativa similar a la de países desarrollados, como Estados Unidos.

**La Jornada,** p37, (César Arellano García).

#### *Ignoran cómo afectaría al DF un sismo con los acuíferos sobrexplotados*

La ciudad de México corre peligro ante un sismo equiparable o mayor al registrado en 1985 (8.1 grados en la Escala de Richter), debido a la exagerada extracción de agua de los mantos acuíferos. Ésta es la advertencia de la sismóloga Ana María Soler Arechalde, quien dice que hacen falta estudios en el subsuelo para medir la magnitud sísmica y poder tomar medidas al respecto. “Hemos extraído de los mantos tal cantidad de agua desde 1985, que tendríamos que repetir los estudios del subsuelo para ver la respuesta frente a un sismo de estas magnitudes”, explica la directora del Museo de Geofísica de la UNAM.

**La Crónica de Hoy,** (Víctor García Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/920292.html>